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日前，记者在潢川县人民医院采访时注意到，该医院院
内车辆摆放杂乱无章，自行车、电动车、三轮车、私家车在从
大门入口处至住院部大楼的路上横七竖八， 从停放的一辆
救护车到医院大楼，不仅要绕过一辆面包车、数辆打着接人
旗号的三轮车，还有横竖着的两排自行车和电动车，如果真
的出现突发事件需要急救，救护车能够顺利地出入吗？

本报记者孙浩然张继疆摄

《一张暂住证感受“两重天”》后续报道———

民权警务中队负责人登门向当事人致歉

12

月
19

日，本报民生版刊登题为《一张
暂住证感受“两重天”》一文后，

12

月
19

日
下午， 民权社区警务中队通过记者联系到
了当事人。 该中队负责人连续两次找到当
事人，就办暂住证一事当面致歉，对此事为
当事人带来的不便深表歉意。

事后陈女士再次给记者打来电话，她说，

该负责人言辞诚恳，态度真诚，虚心接受批
评意见，丝毫没有推诿之词，同时对她对警
务中队工作的监督表示感谢。该中队负责人
的做法让她十分感动，也十分满意。同时也

有几个没有想到：没想到民权社区警务中队
对普通老百姓的投诉如此重视；没想到两位
负责人会就此事两次登门致歉；没想到该中
队改进工作的速度如此迅速。

市公安局相关负责人也给记者打来电
话说，此事报道后，信阳市公安局和老城分
局高度重视。市委常委、政法委书记、公安
局长李长根当即作出要求严查的批示，老
城公安分局局长吕红星、 政委陈勇迅速指
定分局执法执纪监督室立即展开调查，对
涉事人员依纪从快从严处理。同时，在全局
窗口单位立即开展清理整治活动， 坚决杜
绝类似现象再次发生。

就这次事件， 他们也做出了处理意见：

一是责令民权社区警务中队主管领导立即
向当事人当面赔礼道歉。 该中队中队长王
阅渊、 负责暂住证工作的支部成员张家国
已于

19

日两次到陈女士
家中致歉，得到了陈女士
的谅解。二是对对待群众
态度不热情、服务不周到
的暂住证办理责任民警
张家国予以纪律处分；对
接听记者电话、服务态度
恶劣的协警楚某某和临
时办证人员周某某予以

辞退。三是立即在全局、重点窗口服务单位
开展一次教育整顿活动。结合“窗口单位文
明服务规范”、“河南省公安机关二十二条
便民利民措施” 等规定要求和正在开展的
“大讨论”活动，逐条对照学习，深刻自我反
思，痛下决心整改，严禁出现服务群众不热
情、执法不规范等行为，坚决杜绝对待群众
“冷横硬推”现象再次发生。三、感谢信阳日
报社对我们工作的关心与支持， 希望信阳
日报能继续对我们进行监督， 以促进我们
更好地服务信阳社会经济的发展！

□

本报记者赵锐

全面贯彻落实中央“八项规定”

信阳供电公司“打捆”会议再“瘦身”

本报讯（记者郝光）

12

月
17

日上午，国
网信阳供电公司一并召开了月度工作例会和
风险管控会。与会人员发现，同以前相比，此
次会议的时间和发言人数又“瘦身”了。

在全面贯彻落实中央“八项规定”中，信
阳供电公司精简会议，转变会风，开视频会、

短会，将多个会议“打捆”在一起合并开，既保
证会议质量，又不浪费大家的时间和精力。

原来， 信阳供电公司每月召开月度例
会和风险管控会，以视频会的形式开到

8

个
县企业。去年，该公司将风险管控会改为两

月开一次，同月度工作例会放在一起开，开
完月度例会立即开风险管控会。 两个会虽
然在一起开，但还按各自议程进行。

此次， 信阳供电公司在召开党员领导
干部民主生活会前征求意见和建议时，有

员工提建议，会议还可以再压缩和“瘦身”。

于是，该公司对会议又进行整合。

当天会议依旧采取视频形式召开，但
两会融合在一起了， 将发言人数由原来的
14

人减为
7

人。发言内容合并，避免重复。每

人发言时间限制在
8

分钟内。 与会的
7

名公
司领导，除了党委副书记、纪委书记、工会
主席吕永跃作为主持人做了总结讲话外，

只有总经理孙启伟做了综合讲话。原来
3

个
小时左右的会议， 结果只用了

100

分钟，却
丝毫没削弱效果。

会议最后，吕永跃还宣布，下一次风险
管控会将与安全工作委员会、 协同监督会
合并一起，每季度开一次。与此同时，该公
司还对需要召开的会议分为一、二、三类，

明确各类会议的参加人数。

□

本报记者郝光
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记者现场处纠纷 十年旧账一朝清

本报讯（记者张诗绮
张继疆）日前，光山县文殊乡猪
山村村民曾宪光、曾宪利给记者
寄来了一封求助信，称自

2003

年
起， 本组约

300

余亩的良田、旱
地、自留山被村委会承包给开发
商进行开发，不仅当初自己毫不
知情，而且

10

年来村民组内曾氏
家族未分得分文租金。接到求助
信后， 记者一行对此展开了调
查，并在曾西村民组附近的一处
村民场院里，与

10

余位村民代表
一起，不仅清算了

10

年来关于承
包费的旧账， 并将该村民组内
曾、项、李三大姓的纠纷理顺，得
到了村民代表们的一致认可。

文殊乡政府宣传委员黄伟
告诉记者， 猪山村地理位置偏
僻，周围群山环绕，一直以来都
是贫困村，

2003

年之前， 村民们
的经济收入主要以外出打工为
主， 是名副其实的“留守村”，

2003

年，现任村支部书记王生勇
上任以后，招商引资来了光山县
诚信实业开发有限公司（以下简
称诚信公司）， 对属于本村集体
财产的荒山进行开发，种植苗木
花卉、经营茶叶茶油。荒山变绿
了，村村通公路修好了，村里的
情况得到了极大的改善。

诚信公司总经理陈勇告诉
记者，自己的“狮子头”林场从
2003

年开始承包曾东、曾西两个
村民组的部分田地和荒山，承包
期限是

30

年，最开始承包费是交
到村民组， 用来抵农业税费提
留，

2005

年后， 国家减免农业税
费，土地承包费为每组每年

4500

元，每年的承包费用都是由村民
组派代表于

12

月
30

日到林场办
公室领取。

在场院里，当着黄伟、王生
勇、陈勇和曾宪光的面，在村民
组里负责财务工作的老党员李
茂贵给记者算了一笔账：

2003

年
至

2005

年的承包费交了农业税
费提留，自

2006

年至
2012

年七年
（

2013

年领款时间未到） 的承包
费用一共是

31500

元，

2009

年村
民项修文曾支取了

4500

元，村民
组这几年修路、修水塘等公益项
目一共花费了

10500

元， 村民项
正武为村里办事时曾支取了
3000

元现金，并有对应的报销票
据，目前在村民组集体财产的户
头上共有现金

13500

元。 算清了
这笔长达

10

年的旧账，曾宪光向
记者表示，自己已经清楚了资金
流向。王生勇表示将尽快将收支
情况汇总后在村民组内进行公
示。

2013

年的承包费就要到账
了，这笔资金该如何分配，记者
向在场的村民代表们提出一个
建议，今后组内的曾、项、李三大
姓将每姓派出一个代表，组成一
个财务监督小组，对每一笔收入
和支出进行监督，得到了大家的
一致认同。代表们认为，有鉴于
村民组内留守老人居多，这笔资
金如果用于为组里做公益，效果
远大于将钱分到每个人的手上。

对此，曾宪光也表示，自己常年
在外打工， 无法照顾家中老人，

也希望曾氏家族的老人们能够
在老家度过一个安乐的晚年。

18路公交停运半年 市民遭遇出行难

近日网友“大别山人”通过
腾讯微博反映

18

路公交停运半
年，给沿途的居民出行带来很大
的不便。原本主要依靠

18

路出行
的市民不得不选择

2

路， 致使原
本就拥挤的

2

路公交每天都拥挤
不堪。

18

路公交车是从师范学院
东门到河大市场，每天双向发
车往返

160

趟， 沿途经过师院东
门、飨堂村、长安路、八一路、西
关、河大市场。由于是从师范
学院东门开始发车，乘坐

18

路公
交出行的以师院的学生居多。网
友“大别山人”就是其中一位，据
记者了解，他是师院的一名毕业
生，目前在贸易广场附近一个律
师事务所工作，由于上学期间就
在师院旁边租了房子，所以就一
直住在那里，以前他每天乘坐

18

路到申桥附近下车，然后步行过
了桥就到了。 而现在

18

路停运
了，他只能乘坐

2

路到西关下车，

每天要多走
1

公里的路程。

“大别山人”称，信阳的
18

路
公交车已停运接近半年，给部分
市民的出行带来了很大的困扰。

部分原本主要依靠
18

路出行的
乘客不得不步行较长一段路选
择
2

路， 结果原本就是“拥挤模
式”的

2

路切换成了“暴挤模式”。

我好歹是个练过几年跆拳道的
大老爷们， 今天都在

2

路上险些
被挤得马失前蹄，更遑论上了年
纪的老人和许多依靠公交上下
班的市民。 他认为

2

路公交天天

严重超载，一些坐公交上下学的
小学生更不安全。“一到上下班
期间乘客都非常的多，有的时候
挤得动一下都难，看到这么小的
学生挤在人群中间，我都替他们
担心，为了学生的安全，国家规
定校车不让超载，可这危险比超
载校车更严重。”

对此，记者采访了市公交公
司，工作人员告诉记者，由于之
前

18

路公交是承包给公交公司
内部职工运营，部分职工后来又
把经营权承包给了社会人员，由
于今年合同到期，公交公司原本
想收回经营权，但遭到公交承包
人的拒绝，致使

18

路今年下半年
出现停运。后经有关部门多次沟
通， 预计年底换成新车重新开
通。

@

文律师在信阳：政府赎回
公交车经营权市民们是支持的，

但你不能把乘客的利益当作和
公交车经营者博弈的炮灰啊

!

@

再回到从前：二路要不从
始发站坐，确实得身手不凡

@

微笑的刺客：政府的想法
是好的，下决心要把公交车都给
收回来，但是也要考虑到民生倾
听民声。

@

鸡公山伯爵：信阳除了
25

路还有公交车吗？只谋私利毫无
公共服务意识的私交车真心不
能要求太多

有序进出规范经营

信阳东站出租车乱象治理成效初显

“在高铁信阳东站打的终于不用再和出
租车司机讨价还价了， 也不用再等拉上两
三个人才开车了，现如今坐上就走，司机们

也自觉打表了。”家住河区的李冰告诉记
者，自己是业务员，经常出差，每次出了高
铁站打出租车他就“头疼”。今天来打出租
车，突然发现，出租车在出站口整齐地排起
了队，而且上车就打表，坐上就开车，也没

有挑客现象了，他很是满意。

近期， 信阳出租车营运乱象成为媒体
及市民关注的焦点，信阳火车站、信阳东
站的出租车营运乱象更成为舆论的中心。

这一现状引起了市委、 市政府的高度重
视，市政府为此召开多部门协调会，要求
尽快制定方案，多部门协作，尽快治理，解
决出租车营运乱象问题。信阳市运管局积
极行动，在信阳东站北门处修建一条出租
车专用候车道，该候车道建成后，出租车
排队等候乘客，避免了出租车司机拉长不
拉短的择客行为， 有效缓解信阳东站打车
难现状。

12

月
20

日下午，记者来到高铁信阳东
站，远远就看见新建的候车道里，出租车
一辆接一辆整齐地排着队等候乘客，秩序
井然。在出站口，一些施工人员正加紧施
工建设乘客候车区，一辆流动执法车停在
旁边，

24

小时进行监控。记者在现场看到，

市运管部门派出数十人的执法队伍在现
场维持秩序， 专门负责疏导乘客上车，确
保每辆出租车一车一活， 乘客上车后，出
租车迅速离开，下一辆出租车紧跟其后搭
载其他乘客，这就有效避免了出租车拼客
行为的发生。

市运管局相关负责人告诉记者， 此次
抽调河、 平桥两区运管所各

30

名执法人

员分别在信阳火车站和高铁信阳东站实行
三班轮流值班管理， 市运管局派出

20

名执
法人员现场督导和协助管理。同时，在两站
建设全封闭式循环车道， 要求本月

25

号之
前完工， 让出租车全部按次序进入车道进
行载客。设违章曝光台，对违规营运的出租
车，把车牌号、车主姓名公布在曝光台上现
场曝光，对情节严重的责令其停业整顿，按
照《道路运输条例》给予经济处罚。还在两
站设点发放投诉卡， 乘客发现违规营运的
出租车，就可将出租车牌号、司机姓名、联
系电话、违规情况写在卡片上，放入投诉箱
中，一经查实，运政执法人员将对其进行处
罚。通过这些措施，有力地打击了出租车营
运乱象问题， 信阳东站的出租车营运秩序
将会一步步走向规范。

“出租车行业是城市的名片，向八方来
客展示信阳形象。 这次专门修建了出租车
专用车道， 运政执法人员专门来引导乘客
上车， 他们对我们的服务进行全方位的监
管，达不到要求的不允许经营，我觉得这对
于我们提升服务质量是一个促动。”的姐何
女士说。

据悉， 即将建成的乘客候车区将采用
回形护栏，投入使用后，将实现乘客有序等
车，更加规范信阳东站乘车秩序，提升出租
车运行效率。

冬至包饺子 温暖老人心

12

月
22

日，平桥区团委、平桥
区志愿者协会组织

40

余名志愿
者， 来到平桥区九店乡敬老院开
展献爱心活动， 志愿者们和这里
的老人们一起包饺子过冬至，让
老人们体会到社会大家庭的温
暖。

上午八点半，志愿者们带着
肉、青菜、面、油、水果等，来到九
店敬老院给这里的老人们包饺
子。志愿者们分工精细，配合密
切，有的和面、擀皮，有的剁馅、

调味。 有的一家三口齐上阵，有
的母女同台竞技，还有的小两口
亲密配合， 你烧火来我煮饭，还
有的两鬓斑白的老人和年轻人

一样和面擀皮。最小的志愿者玲
玲今年才

11

岁，也和大人们一样
包饺子，小手被冻得通红。活动
现场俨然就如一个大家庭，这里
没有了身份、年龄区分，只有一
颗颗滚烫的爱心。 中午时分，大
家开始烧水下饺子，志愿者们把
热腾腾的饺子端到了

30

个老人
的身边，老人吃着饺子，脸上都
露出了笑容。

70

多岁的王大爷因病卧床不
起， 志愿者平平为老人打来开水、

端上热腾腾的饺子，王大爷热泪盈
眶，连声道谢，对志愿者们感动地
说，“在这么冷的天，看到这些‘小
红帽’来我们敬老院献爱心，还为
我们理发、包饺子、洗衣服，我一点
也不觉得孤独，感觉很开心”。

□

本报记者郝光

□

本报记者赵锐

义卖平安果 大爱满申城

平安夜即将来临，朋友，你将怎么
度过？与家人欢聚一堂相互祝福，还是
逛街看电影？你可知道，有这样一群人，

有的还互不相识， 在圣诞节来临之际，

却三五成群，站立在寒风中，为身边的
贫困孤寡老人和留守儿童， 义卖平安
果，为他们筹措生活和学习费用。这是
信阳市大别山青年志愿者协会为即将
开展的平安义卖志愿活动，向广大市民
发出的倡议。

信阳市大别山青年志愿者协会在寒
冬来临之际，开展了“暖冬”爱心志愿行
动。志愿者们走进我市各社区募集到大
批冬衣， 协会正在组织捐送给需要的

人。在春节来临之际，为了进一步帮助
那些贫困孤寡老人和留守儿童，给他们
带去社会的关爱和切实的帮助，送去新
春的问候，让他们感受到社会的关爱和
人间的真情， 协会将于

12

月
24

日开展
“义卖平安果大爱满申城” 公益活动。

从
24

日中午
12

点
30

分到晚上
10

点，在和
美广场、步行街和文化宫分别摆设四个
义卖点，募集社会爱心。

会长徐军说， 聚沙成塔， 汇爱成
河。让我们齐心协力，共同努力，为他
们驱赶冬日的寒冷， 让他们感受到冬
日的暖阳！他向广大市民呼吁，如果您
有时间，欢迎加入义卖志愿者队伍，哪
怕付出一小时， 也是对这些贫弱群体
的特别关爱。

□

本报记者郝光
铁皮墙遮挡 铁将军把门 这间厕所该谁管？

本报讯（记者张诗绮孙浩然张继疆）

在本报
11

月
28

日
05

版以《铁皮墙后藏厕所严
重影响市民生活》 为题报道了位于我市解放路
原公疗医院附近的华庭酒店旁，一处厕所影响
附近居民居住环境，时隔一月，记者再次来到
现场，铁皮墙上醒目的链子锁告诉记者：已经
有“铁将军”在为该厕所“站岗”。那么这间厕所
到底是何来头？又是由谁来管理的呢？

记者通过该小区物业，找到了该项目开发
工程部，工程部李荣福告诉记者，三年前，在该
项目动土施工时，为了方便工人如厕，所以建
起了这间厕所，厕所设有完整的下水系统，并
不是旱厕。在该项目一期完工后，由于还有少
量工人进行后期工作， 所以厕所一直还在使
用。在看到本报

11

月
28

日的报道后，工程部专

门组织人手对厕所进行了清理，并在入口的门
上装上了锁，禁止工人在此如厕。对此，老城办
事处工作人员专门对此进行了监督。

既然厕所已经不再使用，为何还不进行拆
除呢？李荣福给出的解释是，该项目一期工程
已经完工，但很快二期工程就将开工，到那时，

依然会存在工人如厕难的问题，所以这个厕所
的问题始终悬而未决。是到时继续使用，还是
尽快拆除，该项目工程部的上级部门并未给出
解决办法。

在我市中心城区唯一的公园———河公园
附近的马路边上，竟有这样的一座厕所，既不宜
居也不宜游，无疑是大煞风景，希望有关部门尽
快着手解决，既能给附近居民营造一个良好的生
活环境，也能还原我们的美丽城市的娇美容颜。

□后续报道

图为志愿者们忙着给老人包饺子。 本报记者郝光摄

图为运管人员给乘客发放出租车服务卡。 本报记者赵锐摄


